

FRANCASTEL

Un oiseau rare soigné à l'association Envol

L'association Envol soigne depuis une semaine une cigogne noire, un oiseau rare blessé et amené par un particulier, cousine de la cigogne blanche bien connue. Aujourd'hui, elle reprend des forces.

1 450 grammes, c'était son poids à son arrivée le 21 août dernier, moins de la moitié du poids normal. Encore une journée comme ça et on ne la récupérerait pas. Elle était tellement fragile qu'elle tenait son équilibre en posant ses ailes au sol. » Éric Desesquelles, responsable passionné du centre de soins, est satisfait. La cigogne noire arrivée il y a deux semaines récupère. « Aujourd'hui, elle a passé le cap, elle est sauvée. Parfois, les oiseaux se rétablissent mais ils meurent dans les trois ou quatre jours qui suivent. J'ai eu une peur bleue de la perdre ».

Une cinquantaine de couples en France

Nourrie de poisson frais et d'un peu de viande, la cigogne noire est à l'abri dans une volière de 30 m², équipée de caméras infra rouge, pour l'observer de près tout en respectant son besoin de quiétude. Des postes informatiques permettent d'assurer un suivi visuel constant dans les différentes volières. « Ces échassiers sont rares : entre 3 000 et 4 000 couples en Europe, une cinquantaine en France, détaille Éric Desesquelles. C'est la première que nous accueillons ici ».

D'ici la fin du mois, si tout va bien, la cigogne noire sera relâchée pour lui permettre de poursuivre sa migration avec ses consœurs jusqu'en Afrique du Nord. Dans la volière, elle semble montrer des signes



Si la cigogne noire est encore fragile, elle attendra le printemps au centre de soins.

prometteurs de ses capacités à engager ce long voyage. Éric Desesquelles, les yeux rivés sur la volière, observe l'oiseau et s'exclame : « Regardez, elle se lisse le plumage, elle bat des ailes, c'est bon ça ! »

Par ailleurs, Envol est sur le point de recevoir un nouvel agrément. En juillet 2010, l'association a obtenu de la commission des sites de la Pré-

fecture un certificat de capacité pour le soin des mammifères européens. « Cela nous permet de soigner les hérissons, blaireaux, chauve-souris, écureuils, etc. Nous ne faisons pas d'élevage, loin de là, nous soignons et nous restituons à la nature. »

Forte de ses 1 000 adhérents (l'adhésion est déductible des impôts), l'association réalise un tra-

vail considérable. D'ailleurs, le téléphone sonne encore, une Beauvaisienne vient de trouver un oiseau blessé, elle l'apportera d'ici quelques heures...

De notre correspondante PASCALE MAINE

• Pour tout renseignement, Envol, centre de sauvegarde et de soins 03 44 46 90 01, au 11 rue du Crocq.